



Communiqué de presse

4ème Village Alternatiba à Hinche, le Mouvement citoyen international Alternatiba s'invite dans les mornes du Plateau Central

Hinche, le 10 avril 2018

Le comité Alternatiba Plateau Central en partenariat avec la Coordination Alternatiba Haïti et le Groupe d'Action Francophone pour l'Environnement (GAFE) ont organisé la quatrième édition du Village Alternatiba pour le climat à Hinche et Bassin Zim les 6 et 7 avril 2018 (le 6 avril sur la place Charlemagne Péralte à Hinche et le 7 avril sur le site touristique de Bassin Zim).

La dynamique Alternatiba sur le Plateau Central a débuté en mars 2017 faisant écho aux Villages Alternatiba déjà organisés à Kenscoff en 2015 et 2016, suivis du Village Alternatiba Cité-Soleil qui s'est tenu en les 08 et 09 décembre 2017.

L'objectif était clair, faire sortir Alternatiba des limites de la zone métropolitaine de Port-au-Prince pour gagner la province elle aussi en proie aux enjeux du changement climatique dans le milieu urbain comme dans le milieu rural. Pari réussi ! Plus de 2 800 personnes ont participé avec enthousiasme aux activités proposées gratuitement pendant les deux jours : animations culturelles et théâtrales, projection du film « Où sont passés nos arbres ? », exposition d'une dizaine de stands, une restauration 100% locale proposée par les paysans des localités voisines, des conférences, des visites écologiques du Bassin-Zim... Tout cela dans une ambiance festive, familiale et conviviale.

L'équipe d'organisation considère ce 4ème Village comme une réussite par rapport à ses attentes et aux objectifs qu'elle s'était fixés ; en particulier la volonté d'impliquer pleinement les citoyens dans la démarche. Ainsi la mobilisation des bénévoles pendant la préparation de l'activité a dépassé de très loin les attentes démontrant que la notion d'engagement citoyen n'était pas un vain mot dans le Plateau Central. De plus, les retours positifs du public pendant et après l'évènement ont été la plus belle récompense pour le travail accompli. L'équipe souhaitait également que le message porté par Alternatiba touche les autorités locales et certaines d'entre elles ont répondu présentes avec enthousiasme. En effet, plusieurs personnalités ont fait le déplacement et s'engagent pour le climat : Jonel Jean-Baptiste, maire principal de la commune de Hinche ; Manfred Auster, Ambassadeur d'Allemagne ; Chavannes Jean-Baptiste et Muller Michel du Mouvement Paysan Papaye ; Francisco De La Cruz, ancien Sénateur du département du Centre.

Tout se passait pour le mieux jusqu'à ce que le CASEC de la section communale ne fasse irruption, accompagné d'individus non identifiés pour interrompre le programme. Il a forcé les dispositifs de sécurité à l'entrée de la partie piétonne du Village. Sur son passage il a foncé DÉLIBÉRÉMENT sur l'une des organisatrices de l'évènement, la blessant à la cuisse. Ne s'arrêtant pas là il a pénétré dans l'espace piétonnier du Village où les bénévoles ont eu juste le temps d'évacuer la centaine d'enfants qui profitaient des animations environnementales.



Face à cette intrusion violente les citoyen-nés excédé-es par une telle démonstration de force à l'endroit de militant-es pacifistes pour le climat et des autorités présentes ont repoussé les individus à la sortie du site. Sur le chemin du retour, ledit CASEC et son escorte a également renversé un exposant sur sa motocyclette manquant une fois de plus de causer un drame.

Sans le sang-froid des organisateurs et le professionnalisme des agents de la Police Nationale d'Haïti présents au moment de l'incident il est certain que la situation aurait pu dégénérer.

Il n'y a aucun doute que cette action était volontaire et malintentionnée. Elle visait l'intégrité physique de l'une des membres de l'équipe. Le Collectif Alternatiba Haïti considère que c'est toute l'équipe, en tant qu'acteur-trices travaillant à un changement positif pour la communauté, qui a été attaquée. C'est donc dans la solidarité qu'il réagira avec l'appui du mouvement Alternatiba dans son ensemble.

Des poursuites judiciaires ont été engagées par certaines victimes. Le Groupe d'Action Francophone pour l'Environnement et le Collectif Alternatiba Haïti dénoncent un acte insensé, d'une violence inouïe proféré par un élu de la République. Ils demandent expressément à la Fédération Nationale des CASEC et au parti politique d'appartenance de l'élu mis en cause de prendre les mesures qui s'imposent dans ce cas flagrant de violence gratuite et injustifiée d'un individu isolé.

La lutte pour le climat et la bataille pour le bannissement du styrofoam en Haïti continuent.

La mobilisation citoyenne contre l'impunité aussi.

Ensemble nous sommes une force immense !